

CIVILIZACIÓN Y EXPLOTACIÓN COLONIALES

Las reivindicaciones musulmanas ante Europa

Los emisarios de Abd-el-Krim recoren Europa denunciando violencias e injusticias del Estado español. Y en ciertos medios hostiles a España esas apelaciones de los moros...

Acabamos de leer un libro cuyas páginas nos han impresionado vivamente. Se titula «La tunirte martyre», y es un memorial de agravios de los moros tunecinos...

Según el memorial de agravios a que nos referimos, Francia niega a los moros de su Protectorado tunecino todas las libertades y todos los derechos.

Después de la obra criminal de explotación y de expropiación colectivas, denuncian los moros tunecinos la «justicia inquisitorial» del Protectorado.

La huelga de Correos

La situación ha empeorado en toda España y en Valencia no se ha despatchado de salida ni de entrada correspondencia alguna.

Estas precauciones son inútiles, porque ni quitan importancia al movimiento ni pueden evitar que la industria y el comercio de España entera se percaten de que la huelga es general.

El gobernador civil, señor García Ormaechea, decía ayer que no tenía noticia oficial de la huelga de funcionarios de Correos.

El jefe de la central de Valencia comunicó por la mañana al señor García Ormaechea que en Valencia todos los empleados operarios de recogida y distribución de cartas, por las diferentes líneas.

treinta, cuarenta años; algunos, varias generaciones. «Los jueces son simples agentes de la Administración.»

«La obra de cultura, en lo que no atañe a la organización técnica de la explotación colonial? Según «La tunirte martyre», en vano se buscará en todo el Protectorado la huella de una verdadera acción civilizadora.

Los moros tunecinos afirman sus reivindicaciones ante Francia y ante Europa. Quieren un régimen que les garantice los derechos fundamentales.

Las páginas inflamadas de «La tunirte martyre», se dirigen, más que al Estado francés, a la opinión francesa.

Prueba de la gravedad de esta huelga, la tenemos en los siguientes telegramas que se cursaron ayer:

«Presidente Consejo ministros. — Ministro Trabajo.—Ministro Gobernación. — Madrid. Suspensión servicio Correos está irrogando perjuicios de gran cuantía al país en general y especialmente al comercio que tiene intereses comprometidos de mucha consideración, siendo necesario se solución con toda urgencia conflicto en sentido que la razón y justicia reclaman, pero evitando una continuación de un estado de perturbación completamente insostenible. Le saluda.—Presidente Cámara Comercio.»

Además ha visitado la Cámara al administrador de Correos para hacerle presente su disgusto por ser el comercio quien más directa y principalmente sufre las consecuencias de la paralización de tan esencial servicio, sin que estas manifestaciones prejuzgan en modo alguno el fondo de la cuestión que se debate.

El presidente de Unión Gremial don Julio Sanjuán, dirigió al ministro de la Gobernación el siguiente despacho:

«Unión Gremial, haciéndose intérprete del sentir general de las clases que representan y velando por los intereses de las mismas, ha de elevar su más enérgica protesta por actitud injustificada parte de los funcionarios del Cuerpo de Correos, dejando desatendido tan importante servicio, y espera que Gobierno adoptará medidas que terminen con cierta clase de conflictos que sólo redundan en perjuicio del interés público y paralizan la vida comercial e industrial de los pueblos. Le saluda muy afectuosamente.»

ACCIÓN REPUBLICANA

Juventud Unión Republicana Distrito de la Misericordia. En junta celebrada el día de Agosto ha quedado constituida la siguiente Junta directiva: Presidente, José Estornell; vice, Domingo García; secretario, Joaquín Arañiz; vice, José Ferrer; tesoro, Manuel Ferrer; contador, Roberto Estellés; vocales: Vicente Aguilar, Fernando Aparich, Eduardo Moreno.

PARENTESIS...

ALTRUISMO.—Labremos la estatua en el alma de los demás. No somos nosotros los inmortales: son ellos, los que vienen, los que, a su vez, delegan la inmortalidad en los que han de sucederles.

El alma está en el móvil de nuestras acciones. Sólo en ese lugar la hallarán espiritualistas y materialistas.

PROBLEMA DE CULTURA.—Cuando el proletariado sepa pensar rechazará al maestro: él solo sabrá más que todos los maestros juntos.

Será entonces innecesario que nos montemos sobre un tablado para decir: «Hombre: estos son tus derechos.» El pueblo, solo, dirá, después de una madura meditación: «Estos son mis derechos.»

F. AZZATI.

algunas se anticipan las cosechas. Es allí el cultivo más metódico, más intenso. En Inglaterra, por ejemplo, el mayor número de sus proletarios trabaja debajo de la tierra, como si la ayudase en la lenta labor de germinación.

REBELDIAS Y ESTIMULOS.—Abusan los católicos de una buena sentencia, consagrada por los siglos: sin religión no hay moral, ni familia, ni sociedad.

«Voluntad mayor Palacio, Santander. Sin otro título que haber pertenecido Prensa hidalga y hermosa capital santanderina, permítame encarecer vuecencia eleva su majestad mi ruego ante reiteradas injusticias, lleno de esperanza, para que el señor ministro Hacienda impida telegráficamente se me expediente y no por inhumano o atentatorio intereses Tesoro, sino por simples faltas asistencia, sin que se eche de ver por jefes duros de corazón que con sólo tres mil pesetas de sueldo y padre que he sido de 18 hijos, cuando falle oficina no lo hice por capricho, sino porque dejaba descubiertas necesidades familia numerosa como la mía.—Napoleón Ruiz.»

F. AZZATI.

ECOS

Autobuses y tranvías

Como si se pretendiese por parte de algunos declarar la guerra a los magníficos autobuses, se riega ahora el camino del Grao como jamás se hizo; está siempre el pavimento chorroando y fangoso, para impedir la velocidad del autobús.

Apenas montado ese servicio, que tiene todas las simpatías del público, ya se pretende entorpecerle. Los autobuses entablan una competencia con los tranvías, de la cual ha de salir beneficiado el vecindario, y por esto sólo ya merecen nuestro apoyo más desinteresado.

Los actuales coches-tranvías son una calamidad: son una avanzada de la funeraria. Si no ocurren desgracias diariamente es por la pericia de sus conductores, abnegados obreros que han de luchar con unos frenos inservibles. Asombro produce que puedan pararlos, cuando van solo a una marcha mediana, a una distancia de veinte metros. La atención que los conductores de tranvías ponen en su trabajo es la salvación de los transeúntes, pues increíble parece que con tan deficiente material puedan dominar los coches.

Sospechamos que ahora, con motivo de la inauguración del servicio de autobuses, la Compañía General pensará en mejorar los suyos. Ya era hora. Tenemos entendido, además, que el tránsito de autobuses va a intensificarse hasta poner siete en circulación y catorce en el año próximo.

Bien nos parece esto, y no queremos dejar de aplaudir muy sinceramente a los

introducidos de esta novedad. Muchos son los valencinos: si habrá ó no desgracias, la verdad es que más que las que hasta ahora ha ocasionado la General de Tranvías es difícil que ocurran.

Por esta misma razón recomendamos a los conductores de autobuses que pongan el mayor cuidado y así evitarán la alegría que produciría la confirmación de esos valencinos.

La opinión necesitaba mayores medios de transporte y ahora ya los tiene. Nuestra más cumplida enhorabuena.

Delegación de Hacienda

El delegado de Hacienda ha hecho para hoy los siguientes señalamientos de pago: Don Luis Olag, 7.117,24 pesetas; don Manuel Hernando, 395,19; don José Mateo, pesetas, 2.721; don José López, 21.110,80; don Juan Cerdá, 132; don Antonio Alcantarilla, pesetas, 6.889,550; don Jacinto Asensi, 806,78; don Francisco Grancha, 87,80; don Tomás Sanchis, 67,80; don Vicente Serra, 111; don Enrique Ballesteros, 194,05; don Francisco Pizetta, 133,87; don José Pallarés, 67,80; don Vicente Fontelles, 77,13; don Joaquín Marín, 374,22; don Eduardo Carbonell, pesetas, 339,57; don Vicente Pérez, 83,16; don Luis Espert, 561,75; don Francisco Roig, 301,44; don Julián Herrero, 186,30; Hijos de J. Burriel, 139,71; don Antonio Pérez, 40,34; don Enrique Algarrá, 206,55; señores Sanz y Miquel, 1.276,36; los mismos, 130,71; Hijos de José María Maicas, 810,60; don Vicente Martínez, 112,50; don Juan Bautista López, 77; el mismo, 1.144,90; el mismo, 175,48; don Antonio Camps, 27,373.

LA SELVA ENCANTADA

UNA IMPROVISACIÓN DE JAURÉS

En una reunión celebrada en París en favor del desarme y el arbitraje internacionales a la que asistía Jaurés, éste fué invitado a hablar.

He aquí la traducción de las palabras pronunciadas por el gran orador.

«Érase una vez una selva encantada, escabrosa, seca y aguda. Azotados por el áspero viento de un invierno indefinidamente continuado, los árboles se entrafaban, se enredaban unos con otros con un ruido parecido al chocar de las espadas. En fin, cuando, después de una larga serie de noches glaciales y de días pálidos que parecían noches, los seres y las cosas sintieron las primeras solitaciones de la primavera, los árboles cogieron miedo a la savia que se removía en su interior. Y a cada uno de ellos, el genio solitario y áspero, que vivía debajo de su propia corteza, decía muy quedo, con un estremecimiento obscuro que subía de las raíces profundas: «Cuidado! Si te atreves a ser el primero en ceder a las tentaciones de la nueva estación, si te adelantaras a desarrollar en hojas y flores tus yemas agudas como lanzas, este delicado aderezo será devastado por los rudos embates de los árboles más lentos en florecer.»

Y con particular insistencia, un melancólico y fiero genio decía al gran noble druidico en donde estaba encerrado: «Te atreverás, tú, a quien la tempestad ha roto nobles ramas, a participar en la universal fiesta de la vida?» Así, en la selva encantada, la desconfianza recíproca rechazaba la savia, y casi en plena primavera, prolongada el invierno parecido a la muerte. ¿Qué ocurrió un día y por qué misterio el encantamiento funesto fué roto? ¿Qué árbol fué el primero en arrojarse, como esos chopos de Abril, que surgen como un cohete de verdad y dan vivo lo que decidió a la vez a todas las savias? Lo cierto es que toda la selva estaba en una magnífica abundancia de alegría pacífica.

Señores, si me permitís que aplique mi brindis a este viejo símbolo, y que le dé ante vosotros, con vosotros, la forma antigua de una invocación a la naturaleza bebo al rayo de sol que hará decidir a toda la selva.

JUAN JAURES

Temas populares

Los 18 hijos de Napoleón

Conozco a Napoleón Ruiz, un hombre menudo, trabajador y simpático. El pasado verano publicaba un semanario muy menudo, también, que era una especie de Boletín Oficial de «Las Arenas». El gran Castroviejo que veraneaba en aquel balneario, saludaba dando gritos, a Napoleón:

«¡Hola, compañero!» El compañero de Castroviejo contestaba emocionado al saludo. Cuando se marchaba, el gran Castroviejo lo despedía también dando gritos:

«¡Adiós, compañero! ¡Adiós! Luego, Castroviejo, nos chillaba: «¡Es muy simpático don Napoleón!»

«¡Sí, señor.» «¡Verdad que es simpático?» «¡Sí, señor; muy simpático.» Como si no quedase satisfecho, le preguntaba a sí hijo.

«¿Tú qué dices, Robertito? ¿Es simpático don Napoleón?» «¿Eh? Robertito coincidía con su padre, y el gran Castroviejo, chillaba, muy satisfecho: «¡Bravo! ¡Bravo! ¡Es simpático don Napoleón! ¡Bravo! ¡Tiene muchos hijos!»

«¿Y quedaba preocupado. ¿Cuántos hijos tendrá Napoleón?»

Casi no recordaba ya a Napoleón, cuando ayer leí en la Prensa local el siguiente telegrama:

«Mayordomo mayor Palacio, Santander. Sin otro título que haber pertenecido Prensa hidalga y hermosa capital santanderina, permítame encarecer vuecencia eleva su majestad mi ruego ante reiteradas injusticias, lleno de esperanza, para que el señor ministro Hacienda impida telegráficamente se me expediente y no por inhumano o atentatorio intereses Tesoro, sino por simples faltas asistencia, sin que se eche de ver por jefes duros de corazón que con sólo tres mil pesetas de sueldo y padre que he sido de 18 hijos, cuando falle oficina no lo hice por capricho, sino porque dejaba descubiertas necesidades familia numerosa como la mía.—Napoleón Ruiz.»

Yo creo que el atropello no se consumará y que Napoleón Ruiz seguirá siendo empleado de Hacienda y seguirá teniendo hijos, porque quien ha sido padre de 18, bien puede serlo de cinco ó seis hijos más.

Es una enormidad ese expediente contra Napoleón, por simples faltas de asistencia a la oficina. Sobre que no está demostrado la necesidad de que los empleados de Hacienda vayan a la oficina, las ausencias de Napoleón están justificadas. Comprendan esos jefes «duros de corazón» que no se puede replicar e ir a la oficina, y que algún trabajo le habrán costado los 18 hijos a Napoleón, a quien no creemos poseedor del secreto de la paternidad que usó el Espíritu Santo. Napoleón puede ser jefe de un ejército de hijos, de 18 hijos que harán temblar al padre cuando llegue el reparto de las 3.000 pesetas. Napoleón ha hecho por la patria mucho más que el más invicto general y el más preclaro estadista. ¿Y todavía se le va a expedientar? Estas son cosas de España. En Francia se le haría un homenaje y sería una personalidad; el Gobierno le hubiese otorgado las Palmas académicas. Nosotros pedimos que cese el expediente contra Napoleón, y que, en cambio, se le asienda y se le conceda la medalla de Sufrimientos por la patria. Napoleón Ruiz, padre de 18 hijos, es, sin duda, el verdadero y el único Napoleón digno de pasar a la Historia, sin expediente, con las tres mil pesetas de sueldo, y del brazo de esa misma resignada y fecunda que le ha brindado 18 veces el fruto bendito de su vientre.

—C. ESPLA.

Panorama espiritual

La emoción portuguesa

Portugal es buen amigo de las islas atlánticas. Portugal es, además, un gran pueblo. Es pueblo lírico y con una buena intención de seriedad. La emoción ibérica se ha refugiado íntegra en Portugal. Cuando nosotros perdemos la sensibilidad y la vehemencia del alma, Portugal la recoge y se nutre de lírica exaltación. En tanto, la «portuguesa» se adentra en España y halla en ella un insospechado acomodo.

Un español siempre se ha reído de un portugués. Recordemos ese estúpido cuento del restaurant dominhos. Y la verdadera portuguesa ha sido en Portugal no más que una revolución de muchos, una colaboración en la guerra de civilización y un mostrar al mundo ese bravo grupo intelectual que tanto lo decora.

«Las islas portuguesas, esas islas vecinas nuestras son, además, un prodigio de cuidado y de ciudadanía amor. Y mientras están llenas de verdura y gracia, las muestras del Atlántico se duermen envueltas en aridez y en polvo de arena africana. Un portugués sabe que tiene sus islas y las ama. Un español dirige a Canarias una carta así: «Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Vail de la Orotava.» Y este español es, posiblemente, un ministro de la corona.

En estos últimos tiempos hemos podido recibir, bien cercana, la emoción portuguesa. Primero, unos avidores. El avión trazaba sobre el cielo atlántico una línea de tenor infinito. ¡Gran portuguesa esta de extender realmente el alma sobre el espacio y palpar en un instante, lejos, al extremo del mundo, como si fuera nuestra mano el mano de un dios! El avión parecía todo el pensamiento de una raza viva, que desde la orilla de una playa remota eleva toda su curiosa ansiedad eterna. Eran los misos navegantes de antaño; llevaban la misma ilusión antigua sobre el mar. El mar parecían cantarles con himno igual a los himnos de Moisés. El gran poeta lusitano había empujado con su grifo la ruta de la nave celeste.

Hicieron alto en este mar unos días, y nos dejaron por mucho tiempo una vibración consoladora y extensa. Con un poco de imaginación los hacíamos nuestros.

Más tarde, unos días después, en una fiesta de a bordo se muere un marino portugués: el último de los marinos. Guiaba la falta del barco, y al subir la escalinata se le para súbitamente la vida. Los marinos se estremecen, y la fiesta que no había empezado, se trunca. Desfilan tristes las señoras vanas, el idiota «bien». Y un español significado, evocando sin duda nuestro ardor taurómico del desastre colonial, acomete al consúl: «Señor: En una zarzuela española ocurre un caso semejante. Y hay un rey en esa zarzuela que ordena la continuación del baile.» El consúl, diplomático, responde: «Eso es en una zarzuela, señor. Nosotros, bárbaros de condición y oficio hubiéramos respondido con una botafada épica.»

Y ahora, cuando el mar está sereno y el verano de África nos llena de luminosa paz, vuelve la emoción portuguesa de la mano de un hombre romántico. ¿Pero, es que hay aún hombres románticos del mundo será un portugués. Este que viene es un músico silencioso y sutil. Queda nombrado: Oscar de Silva.

Aparece ílmido, con esa bella y acusada figura del Norte portugués: un poco triste, con la tristeza elegante del hombre que recorre el mundo con demasiada emoción en el espíritu. Y al acercarse a nosotros, desconfianza y callado, sin espectáculo, ya nos emociona en silencio. Acude a nosotros porque un amigo portugués nos lo envía. Y Oscar nos lleva a una casa y se acerca al piano y nos descubre el asombroso temperamento que oculta una sonrisa. Esta música es como su tarjeta de visita, que nos enseña al preguntarle su nombre.

Surge de sus manos el hondo mundo musical, con un perfecto prodigio que no podíamos sospechar siquiera. Pero cuando más se hunde la emoción, es al arrancar a la entrada de su pueblo dolorido ese acento que es toda el alma portuguesa: la inquitada misteriosa de sus líricos, aquella misma emoción que cruzó con el avión por nuestro cielo. El instante nos eleva y nos desvanece. La preocupación enfermiza de ese fado clásico y gangoso desaparece. Es otra música. Portugal también tenía otra sonoridad diferente en las entrañas.

Pasa como el último bohemio rezagado, con una tristeza que no hemos podido adivinar. Viene de lejos, de muchos lugares apartados del mundo, en todos los cuales dejó un perro que le escribe cartas románticas. Es el hombre que más perros bonitos tiene en el mundo. Con una gracia delicada y amarga, nos cuenta su éxodo entre los millonarios de Nueva York, la aventura sentimental con una dama española en Leipzig, los días de aprendizaje con Clara Schumann, en Francfort. Todo lo hace lírico, musical, en una palabra en la idea. Mira siempre con un perpetuo acaso, que tiene ante los ojos, y no pregunta nada «reafirmado», no sabe que hay dinero por las ciudades; vive el sueño de su propia vida como una belleza y una ingenuidad primitivas. Es el artista puro, íntegro, con el alma propicia a toda hora. Este artista así, tenía que ser también portugués.

Un español de la calle de Alcalá ó que haya sido cruzado caballero de la calle de Alcalá, no podría concebir nunca que un músico portugués estuviera dando conciertos en las playas ricas de Nueva York mientras se estrenaba «La canción del soldado», en Apolo. Pero Oscar amó a España; hay algo razonable que le atrae en España. Nuestra música «impopular» y nuestras orquestas. Nosotros le hablamos de Barcelona: «Vaya un músico de Barcelona. Los catalanes no se ríen de los portugueses. Los catalanes están atiborrando desde lo alto de Montjuich a los portugueses. Crean usted que espían a Portugal para arañarle el secreto político.»

Oscar, que no es carbonario, arroja su mirada melancólica sobre un recuerdo imperceptible, recóndito. Luego se estremece por una emoción súbita, rara. Y nos abraza como si volviera de un país remoto y hubiera sido nuestro camarada de siempre. Con un dulce acento portugués exclama en castellano: «¡Oh, amigo!... Mi amigo cierto... Y se vuelve a olvidar de la vida...»

ALFONSO QUESADA Gran Canaria.

CONFERENCIA

Mañana, a las nueve de la noche, en el local del Sindicato de la Distribución (Pl. y Margall, 5, 2.º), disertará el compañero Salvador Seguí sobre el tema «Orientación sindical».—La administratva.

En la Audiencia

Bajo la presidencia de don Juan Antonio Delgado funcionó ayer el tribunal de vacaciones, dejando condusos para sentencia los siguientes juicios:

Causa contra Juan Bautista Altur Palomares, por desacato; otra contra José Doñat Robledo, por estafa, y la última contra Basilio Reyes Nierola y ocho más, por hurto.

Los acusados fueron defendidos por don Manuel Calvo, don Manuel Campos y don José L. Pérez Mangriano.

Terminados los juicios, todos los señores que forman la Sala de Vacaciones, se constituyeron, presididos por don Pedro Martínez Muñoz, celebrando el acto de juramentación y posesión del nuevo magistrado don Miguel García García.

Ayer cesó don Juan Antonio Delgado Martín que, como dijimos, fué nombrado magistrado de la Audiencia de Barcelona.

Por disfrutar de vacaciones el secretario de gobierno, habilitado de la Audiencia, don Vicente Gargallo, se encargó del despacho de la secretaría de gobierno, el de Sala don Manuel Latorre Batillo.

SUBSISTENCIAS

Los chocolates en tabletas

El Ayuntamiento, en 21 de Julio último, vistas las instancias formuladas por los fabricantes de los «Chocolates Suchard», de San Sebastián, y «Chocolates Ribes», de Valencia, ha reglamentado la expedición de las tabletas, como lo está ya la de los bollos, para garantizar los intereses del público, sin perjuicio de los de los industriales de buena fe, y al efecto ha acordado que para los efectos del repeso fiscalizador, en los chocolates de todas las marcas y procedencias fabricados en tabletas que se expendan en el término municipal de Valencia se haga un descuento de 1,40 gramos por cada 50 gramos de chocolate pesado con su envoltura, como compensación por la misma, decomisándose las que pesen menos y todas las que no lleven indicados en la envoltura con letras claras y sin empuñaduras, el peso, el precio, nombre y residencia de la fábrica y el ajustarse a fórmula aprobada por el Laboratorio Municipal respectivo, así como también los que se atengan a pesos caprichosos que no respondan al kilogramo o sus derivados de 100 en 100 gramos y fracción de 50; todo ello sin perjuicio de las modificaciones o nuevos acuerdos que luego en la práctica pueda el Ayuntamiento estimar procedentes.

Los jabones en pastillas

El Ayuntamiento, en sesión de 21 de Julio último, resolviendo sobre peticiones del Sindicato Gremial, ha acordado: 1.º Que se ratifica el acuerdo de 24 de Junio de 1921 fijando en el 5 por 100 el descuento de gramos por mermas de enjuague, para los efectos del repeso fiscalizador de los jabones duros fabricados en piezas ó pastillas; debiendo ser decomisadas las que pesen menos. 2.º Que dichas piezas de jabones deberán atenerse precisamente a los tipos de peso del kilogramo y sus derivados lógicos, ó sea 500, 250 y 125 gramos, debiendo ser recogidas y decomisadas las de otros tipos de peso. 3.º Que toda pieza de jabón duro debe llevar marcado su peso; bajo pena también de decomiso. 4.º Que se concede un plazo de tres meses á todos los expendedores de dicho artículo, en el término municipal, para despatchar ó liquidar las existencias que tengan de jabones de 400, 300, 200 y 100 gramos y demás tipos de peso que no sean 500, 250 y 125 gramos con la advertencia de que, transcurrido dicho plazo, serán decomisados todos los que se encuentren en tiendas, trastiendas, almacenes, obradores, puestos y expendidorías de toda clase. 5.º Que los mencionados acuerdos se comuniquen para sus efectos al Sindicato Gremial y se publiquen en los periódicos diarios de la localidad. El plazo de tres meses á que se refiere el acuerdo cuarto comenzará á contarse desde el día 10 del actual y terminará el 9 de Noviembre próximo. Las piezas de jabón que se han de vender ó despatchar dentro de dicho plazo, deberán en cada expendedoría tenerlas á la vista, apiladas y con un letrero bien legible que diga claramente el peso especial de dichas piezas y su precio. Lo que se hace público para conocimiento de los fabricantes y expendedores y del público. Valencia 7 de Agosto de 1922.—El Alcalde, José Alborn.

El nuevo servicio de tranvías

Una reforma necesaria

A consecuencia de la unificación de las líneas del Interior y Ruzafa-Cirilo Amorós, y modificación de trayectos en la línea de Ruzafa al Matadero, ha quedado establecido el nuevo servicio con arreglo á los siguientes trayectos, que ya hemos publicado y que reproducimos para mejor conocimiento del público: Primer itinerario.—Ruzafa, San Vicente, Serranos al puente de Madera, y dividiendo este trayecto en dos trayectos de 0,10 pesetas cada uno, que comprenden desde Ruzafa hasta la plaza de la Reina y desde Olympia al puente de Madera. Igualmente para el regreso, 0,10 pesetas desde el puente de Madera hasta Olympia y 0,10 pesetas desde la plaza de la Reina hasta Ruzafa, y 0,15 pesetas el trayecto de los dos trayectos. Segundo itinerario.—Ruzafa, Barcas, Glorieta, plaza del Templo, puente de Madera y regreso por las mismas calles hasta Ruzafa, con tarifa de 0,10 pesetas desde Ruzafa á Glorieta, y 0,10 desde la calle de las Barcas al puente de Madera, y 0,15 pesetas el trayecto de los dos trayectos. El regreso el trayecto dividido en dos trayectos, que también estará dividido en dos trayectos, de 0,10 pesetas cada uno y 0,15 pesetas el importe de ambos, comprendiendo desde el puente de Madera hasta la calle de las Barcas, y desde la Glorieta hasta Ruzafa. Tanto en el primer itinerario cuanto en el segundo, el importe de los trayectos será en cualquiera de las dos direcciones que hacen de 0,15 pesetas, y los coches que hacen este trayecto, además de las indicaciones que llevarán en las tabillas correspondientes, estarán señalados con el disco número 1. Tercer itinerario.—Ruzafa, Plá y Margall, Colón, Peris y Valero, Campaneros al puente de Madera y regreso por Serranos, Zaragoza, Peris y Valero, Colón, Isabel, Cirilo Amorós, hasta Ruzafa, con tarifa de 0,10 pesetas por cada trayecto, que comprende desde Ruzafa á la plaza de la Reina, y desde la Glorieta al puente de Madera, y 0,15 el total recorrido, y para el regreso, 0,10 pesetas respectivamente, desde el puente de Madera á la Glorieta y desde la plaza de la Reina á Ruzafa, y 0,15 los dos trayectos. Los coches que hacen este trayecto, además de las indicaciones que llevarán en las tabillas correspondientes, estarán también señalados con el disco número 6. En el tranvía de Ruzafa al Matadero, la modificación consiste en dividir la línea en dos trayectos de 0,10 pesetas cada uno, que comprenden desde Ruzafa al extremo del Mercado, y desde este punto al Matadero, y recíprocamente, efectuándose el recorrido

completo en cualquiera de los dos sentidos por 0,15 pesetas.

En la línea directa del Grao, el precio del billete por dentro de Valencia, ó sea de Glorieta á Glorieta, será de 0,10 pesetas en vez de 0,15 que cuesta actualmente.

Los feattros

TEATRO PLAZA DE TOROS

La reorganización de compañía

Desde anteanoche actúa en el teatro de la plaza de Toros la compañía de zarzuela que hasta hace poco trabajaba en Regules, figurando también entre los artistas de primera fila Emilia Iglesias, la notable tiple, que tan brillante campaña viene realizando desde principios de verano y el barítono señor Lledó. La empresa, que se ve muy favorecida por el público, ofrece todas las noches un cartel atractivo, como el de ayer, figurando en el programa «La fiesta de San Antón», «Moros y cristianos» y «Las musas latinas», obras muy bien interpretadas y que valieron justos aplausos, aparte los artistas ya citados á la graciosa tiple María Tólez, señorita Clement, el aplaudido Paco Tomás, Bacis, Alba, Pitarch y los demás elementos, que procuran—y lo consiguen—hacer gratas las veladas al público numeroso que acude á la plaza de Toros.

EL SUCESO DE AYER

Dos heridos, uno de ellos gravísimo

Ayer mañana, á las once ocurrió en nuestra ciudad un lamentable suceso del que resultaron dos heridos, uno de ellos gravísimo. A dicha hora se presentó en las oficinas de la Sociedad de Ferrocarriles y Tranvías Valencianos, situadas en la estación de Ferrocarriles Económicos de la Orilla del Río, el tranviario conductor de la línea de Caro, llamado Silverio Lázaro Ibáñez, de 40 años, viudo, domiciliado en la calle de Embau, número 12, segundo. Parece ser que el Lázaro buscó en aquellas dependencias á su compañero Rafael Clair Pastor, de 42 años, casado, habitante en el Camino Honda del Grao, 10, y le invitó á salir á la calle para tratar de un asunto que interesaba á ambos. Según una versión, entre los protagonistas existían de antiguo grandes resentimientos y una vez fuera de las oficinas el Lázaro acusó á Clair de ser el culpable de una suspensión que sufrió hace poco tiempo. La conversación debió ser alterada y de graves tonos, y al llegar junto á la verja de la estación, sin que se pueda asegurar quién inició la agresión el Lázaro atacó al Clair con una pequeña navaja, asestándole varios golpes, y éste le hizo repetidos disparos con una pistola Star, arrojándole en el vientre y otras regiones algunos proyectiles. El herido cayó al suelo siendo auxiliado por unos transeúntes y guardias de Seguridad que le condujeron á la Casa de Socorro del Museo, donde fué reconocido y curado por el doctor Pascual Leons que le apreció una herida de arma de fuego penetrante en la fosa epigástrica, con orificio de salida en el aspecto intercostal á nivel de la línea axilar posterior derecha, otra penetrante sin orificio de salida en la región deloidea izquierda, tres heridas en la región occipital y parietal y otra en la pre-augular derecha. Prognóstico grave. También fué auxiliado en dicho dispensario Rafael Clair que presentaba una herida incisiva en la mano derecha y escoriación en el tercio superior de la cara anterior izquierda del pecho y una pequeña herida en el anular derecho, producidas por arma blanca. Prognóstico leve. En cuanto tuvo conocimiento del suceso el juzgado de guardia, del distrito de Serranos, compuesto del juez señor Bellón y fiscal señor Sabater, se personó en la Casa de Socorro, tomando declaración á los heridos instruyendo otras diligencias é inculcándose de la pistola que empuñaba el Clair, presentada por el guardia municipal Francisco Candeal. En vista de la gravedad que presentaba el herido Silverio Lázaro, fue trasladado al Hospital provincial, donde fué atendido el doctor López Frigo le practicó la extracción de los proyectiles, continuando el herido en gravísimo estado. El Clair prestaba servicios como ordenanza personal del director de la Compañía, don Leopoldo Ramirez. El juzgado de guardia trabajó activamente hasta la madrugada de hoy, tomando declaración á varios testigos del suceso en el suceso, continuando la instrucción de las diligencias y elevando á prisión incommunicada la detención del Clair.

MOVIMIENTO OBRERO

La sociedad de canteros y marmolistas celebrará junta general hoy, á las seis de la tarde para tratar asuntos que afectan á la buena marcha de nuestra organización, por lo que esperamos no falte ningún asociado.—La directiva.

Parroquias de guardia

que prestarán servicio hoy, desde las nueve de la noche á las nueve de la mañana del día siguiente. TURPO PRIMERO Don Aurelio Rodrigo.—Plaza del Mercado, 52. Don Daniel Fenollasa.—Peris y Valero, 26. Señora Viuda de Loras.—Plaza Sorolla, 2. Señora Viuda de Guarch.—Plaza de la Cruz, 4 (Ruzafa). Don Carlos Hernández.—Graça, 28. Don Andrés Masía.—Cuarte, 81. Don Alfredo Moscardó.—Salvador, 15. POBLADOS MARITIMOS Señora Viuda de Listerri.—Escalante, 3. Don José Arnau.—José Benlliure, 266.

DE ENSEÑANZA

Se han recibido en este Rectorado los títulos de Licenciado en Medicina de don Rafael Giménez González y don Santiago Amaya de Vela.

Han sido expedidos los títulos de bachiller de don Vicente Ribes Ribes, don Antonio Frigols Torres y doña Adela Soldevila Galana.

NOTICIAS

Ayer por la tarde se celebró el triste acto de la conducción del cadáver de quien fué en vida modelo de republicanos y de hombres buenos don Jesús Romero Morant. Cuantos se honraron con su amistad acudieron á rendirle este último tributo, resultando el acto de sincero sentimiento. En la fúnebre comitiva figuraban muchos republicanos de Valencia, especialmente del distrito del Hospital, donde el extinto era generalmente apreciado. Presidían el duelo nuestro querido amigo y correligionario, el concejal don Salvador Romero, sus hermanos políticos don Vicente y don Ramón Bernat, su sobrino don Joaquín Romero y los ex concejales republicanos del distrito del Hospital don Manuel Juan y don Julián Llopis. Renovamos á la familia del finado la sincera expresión de nuestro pésame.

La Cámara de Comercio Internacional residente en París, de la comisión de Arbitraje de la cual forma parte el presidente de la Cámara de Comercio de Valencia, señor Maiques, se dirige á esta Corporación para que invite, como lo hace, á los señores comerciantes que operen con otras casas extranjeras á que incluyan en sus contratos una cláusula expresiva de que las partes contratantes se comprometen á recurrir á un arbitraje efectuado conforme al reglamento de dicha Cámara Internacional para los litigios relativos á la interpretación ó ejecución del contrato de que se trata.

La Compañía de los Caminos de Hierro del Norte ha publicado el siguiente aviso: Se pone en conocimiento del público que, á partir del día 12 de Agosto de 1922, y hasta nuevo aviso, el tren de mercancías 1.688, admitirá viajeros de las clases que se indican en el trayecto que se expresa á continuación: Línea de Utiel á Valencia.—Tren número 1.688.—Mercancías.—Discrecional. Valencia: Salida á las 7. Alayda: á las 7,24. Llanor: á las 7,51. Cheste: á las 8,26. Chiva: á las 8,51. Bunol: á las 9,17. Este tren admitirá viajeros portadores de billetes de segunda y terceras clases, en y para todas las estaciones del mencionado trayecto.

Playa de la Malvarrosa RESTAURANT

El Alcalde firmó ayer los siguientes libramientos: Gastos á justificar, fuegos artificiales, pesetas 7.820; adquisición y trabajos esteras Pabellón Municipal, 742; reparación bases Albufera, 213,40; material Banda Municipal, 302,25; premios cobranza abultito atarantado, 24,20; ídem, ídem, 24,20; ídem, ídem, 132,80; nómina personal obra por administración, 10.858,95; ídem Asilos Mendicidad y Lactancia, 300,96; ídem obras Comedor, 606,50; ídem guardas Albufera, 1.302; ídem Depósito municipal, 878,41; ídem vigilancia nocturna, 447,95; ídem conservación edificios Benimamet, 124.

Recaudado ayer por arbitrios: Carnes: Matadero general, 3.473,48 pesetas.—Ídem del Grao, 447,92. Ídem del Cabanal, 252,97. Estaciones sanitarias, 384,49. Examen de substancias, 204,41. Circulación rodada, 725. Extraordinarios, 463,30. Bolidas, 2.127,90. Total, 8.079,47.

Playa de la Malvarrosa RESTAURANT

URBERUAGA DE UBILLA Marquina (Vizcaya).—Aguas azoadas, especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pidanse memorias y guías. Se remiten gratis.—Servicio de automóviles desde la estación de Deva.

COMPRIMIDOS de Fosto-Glco-Kola Doménech en pastillas. Gratas al paladar, poco volumen y dosis exacta.

CAFE CORREOS.—Grandes conciertos de diez á doce noches por el Trio Ibañeta y Jazz Band.

PIANOS DE ALQUILER GOMEZ MAESTRO CHAPI, 3

Play de la Malvarrosa RESTAURANT

NEURASTENIA GASTRICA.—Con el uso del Elixir Espomental de Sij de Garlos, la dispepsia desaparece, las fuerzas se equilibran, el insomnio cede, así como la fatiga mental y muscular y el enfraquecimiento, curándose la neurastenia.



No tiene rival contra el estreñimiento por su bondad y economía.

DEPORTES

Asamblea regional de foot-ball

El domingo terminó sus tareas la Asamblea regional de la Federación Levantina de clubs de foot-ball, habiendo constituido un éxito rotundo y definitivo, tanto por la armonía reinante como por los resultados satisfactorios de aquella. Se han adherido 21 clubs de toda la región, participando, además, sociedades de la importancia de Aguilas, Albacete, Cartagena, Alicante y Castellón, que hasta ahora estaban al margen de la organización oficial. Habiendo desaparecido desde esta Asamblea los obstáculos caquiques que se oponían á su reingreso, estas nuevas sociedades vienen á robustecer la importancia de la Federación y del foot-ball levantinos. Entre los acuerdos tomados figuran modificaciones reglamentarias de alguna importancia que aseguran la desaparición de aquellos obstáculos caquiques y la prosperidad deportiva de la región. Con la unanimidad de criterio y alteza de miras que presidió en todo momento, se nombró el nuevo comité directivo, fundada esperanza de esa nueva era de prosperidad y esplendor deportivos. Algunos de los señores asambleístas forasteros han regresado á sus respectivas poblaciones y verdaderamente entusiasmados por el éxito de la Asamblea, pues se da el caso de que á la reunión, la más importante de las celebradas hasta hoy han concurrido 21 clubs, y dejando de hacerlo únicamente cinco ó seis que se han abstenido.

Sucesos

CAIDAS. En el Hospital provincial fueron asistidos ayer tarde José Canencia Doménech, de Benaguacil, y Antonio María Roig, de 25 años, el primero de la fractura del codo derecho y el segundo de la fractura de la pierna del mismo lado.

Antonio María Roch, de 25 años, soltero, electricista, domiciliado en el traste sexto del camino de la Punta, tuvo la desgracia de caerse, fracturándose la tibia izquierda al nivel de su tercio inferior, siendo auxiliado en el Hospital provincial.

En el mismo establecimiento benéfico fué asistido Encarnación Expósito, de 30 años, casada, habitante en la calle de Troya, número 6, que por la misma causa que el anterior se fracturó la rótula derecha. Prognóstico grave.

EXPLOSION. José Vicente García, de 40 años, casado, jornalero, domiciliado en la Carrera del Río (Montedivete), fué curado en el Hospital provincial de varias quemaduras de primero, segundo y tercer grados, causadas por explosión. Prognóstico grave.

Denuncias. Micaela Adán Tomás, de 27 años, natural de Sosa (Teruel), denunció al juzgado que un individuo llamado Teodoro San Sebastián, natural de Billajo, y que se hospedaba con ella en la casa de viajeros denominada de la Gran Vía, le había sustraído 700 pesetas, ignorándose el paradero del Teodoro.

La presidenta del Sindicato de Unión Femenina de Talleres y Fábricas, llamada Roberta Román Alarcón, y cuyo domicilio social está enclavado en la calle de Méndez Núñez, 3, de los poblados marítimos, denunció al juzgado de guardia que al posesionarse del cargo que desempeña, notó, con la natural sorpresa, que el estandarte de dicha sociedad había desaparecido, sospechando que la autora de la desaparición fuese la anterior presidenta, Francisca Marsá Tomás. Dicho estandarte está valuado en unas 1.000 pesetas.

PUERTO

Entradas.—Vapores: «Massilia», de Gotemburgo, con madera. «Colón», de Tarragona, con bocoyes vacíos. «Isar», de Alicante, con cargo de tránsito. Despachados.—Vapores: «Oibel Hamam», para Barcelona, con cargo general. «Isar», para Barcelona, con cargo general. «Older», para Glasgow, con fruta. «Heinrich Schulz», para Newcastle, con carga general. «Cabo Tres Forcas», para Bilbao y escalas, con cargo general. A la carga.—Vapores: «José Jarb», para Bristol y Cardiff. «Senator», para Manchester. «Deja», para Londres. «Oibel Daris», para Liverpool. Descargando.—Vapores: «Betis», fosfatos. «Atlano Alvarez», sal. «Vaurell», madera.

Carnet del viajero

Centro oficial de informaciones gratuitas Fomento del Turismo, calle de la Sangre, Casa Ayuntamiento, planta baja. BIBLIOTECA DE LA UNIVERSIDAD (Calle de la Nave) entrada pública y gratuita todos los días laborables de diez á una, y los domingos no festivos á las mismas horas (Tranvías más próximos, los números 1 y 2). PALACIO DE LA LONJA (está situado en la plaza del Mercado): Entrada pública y gratuita todos los días laborables de 6 á 2. (Tranvía más próximo, el número 7). BIBLIOTECA DE LA FACULTAD DE MEDICINA (situada en la calle de Guillem de Castro, número 79): Entrada pública y gratuita todos los días laborables, de 9 á 1. (Tranvía más próximo, el número 5). MUSEO PALEONTOLOGICO: Instalado este magnífico Museo en el antiguo edificio del Abadín, entrada pública y gratuita todos los días laborables, mediante pase que se da en estas oficinas. (Tranvía más próximo para visitar este Museo, el número 1; descenso en la plaza de la Constitución). MUSEO DE BELLAS ARTES: Situado en la calle del Museo, junto á la Iglesia del Carmen. Es, después del de Madrid, el más importante de España. Horas de visita: los

PLAZA DE TOROS

Grandiosa función para hoy miércoles 9 de Agosto

A las 10 de la noche:

Moros y cristianos Los cadetes de la reina Sanatorio del amor



El mejor jabón

de coco, espumoso y absoluto. Lo pspartaruse lavar ropas unomy domésticos.

Pidase en todas partes

NUEVOS PRECIOS DE LA MOTOCICLETA INDIAN

Table with 4 columns: Model, HP, Price. Includes Indian 5 HP (3.250 Ptas.), Indian 7-15 HP (4.000 Ptas.), Indian 7-15 HP (4.500 Ptas.), Indian 7-15 HP (5.000 Ptas.).

La INDIAN, modelo Chief, ha batido el record Madrid-Bilbao con 5 horas y 5 minutos, conducida por Román Urbisabejo, campeón de España.

ENTREGAS INMEDIATAS AUTOMÓVIL SALÓN.—PAZ, 33.—VALENCIA

Clinica dental

Profesores especialistas.—Sucesores de D. José Rey

Don nuestro DESVITO INSENSIBLE ZADOR, aplicado en un diente ó muela, hacemos cesar en el acto el dolor más insufrible y garantizamos la insensibilidad completa y poder masticar el mismo día.

Dentaduras artificiales COMPLETAS desde 75 pesetas. Coronas, puentes y toda clase de trabajos americanos en oro.

PRECIOS ECONOMICOS HORAS DE CONSULTA

De 9 á 1 y de 3 á 6.—Los domingos, sólo de 9 á 1

Barcas, 3 (encima del horno del Puig).—Valencia

Entrada por la calle de Moratín

Calenturas rebeldes

producidas por los cálculos gástricos, infecciosos, tífus, paratífus y malsas, se curan rápidamente con el «AMENINGOL» Bellver, y evita la meningitis que se presenta como final en estas enfermedades.

Medicación por el intestino en afecciones (reivadas). De venta en las principales farmacias, y en la del autor, don E. Bellver, calle Segura, 57, y Quercero, 55.

PURGACIONES

El remedio más eficaz de los cólicos, fijos blancos, irritaciones, gota miltar, etcétera, es la inyección antiséptica Valentin Palacios.

Farmacia de Valentin Palacios, Bajada de San Francisco, 32, Valencia

Preservativos

La persona que desea comprar con toda reserva y garantía los mejores, finos y fuertes, verdaderamente irrompibles, de todas las mejores marcas, diríjase siempre á LA INGLESA (nombre registrado), calle de San Vicente, número 164. Entrada muy reactiva por la escalera.

TAMARIT

Casas doradas Casas niqueladas Casas de hierro

Trinquete de Pelayo

Esta tarde á las cinco, se jugará un grandioso partido en el que tomarán parte los jugadores pelotaris Andrés de Marchisinos y Fanelero de Valencia (ros), contra Sorri de Valencia (ezules).

El partido será á escalera, por encima cuerdas, á 60 tantos.

LATON Y COBRE

Tuberías de hierro SARTENES - GRIFERIA JOSE MARTINEZ CARMONA

Calle de Játiva, 56 (junto plaza de Toros)

Espectáculos

PLAZA DE TOROS. A las 10. Moros y cristianos. Los cadetes de la reina y Sanatorio del amor.

CINE MODERNO. De 4 tarde á 12:30 noche: Gran salon de cine.

Pronto, FESTEJOS DE LA FERIA.

# Por telégrafo y teléfono

## LOS CAMBIOS

Cambios París.	52.40
Cambios Londres.	28.70
Maraca.	105

### De Barcelona

He tenido ocasión de hablar con el diputado provincial señor Giró, miembro de la junta directiva de la Federación Patronal, y autor de la proposición que aprobó la Diputación y que ha sido causa de la dimisión del señor Martínez Anido.

Nos ha manifestado el señor Giró que la Federación Patronal se puso enfrente del gobernador porque en vísperas del viaje de don Alfonso a esta ciudad, les habían obligado a firmar el laudo de los contramarcas El Radium, entonces en huelga, y dar unos miles de pesetas para el Sindicato que tenían ellos formado, laudo que consideraban absurdo, y que lo firmaron por presión del señor Martínez Anido.

Ha añadido que si el gobernador presentara la dimisión por no recibir la satisfacción que el pido se puede afirmar que no se dará dicha satisfacción.

## TOROS

### Mejías, Nacional II y Marcial Lalanda

Lidíase toros de Taberno, que resultan finos y de nervio.

Mejías muy adornado y valiente tiene que matar cuatro toros, a los que parece colosalmente escudando continuadas ovaciones. Con la muleta monumental, acabando con los bichos de cuatro estocadas superiores cortando dos orejas y dos rabos.

**Grave cogida de Nacional**

Nacional II, en un quite a su primero, fue cogido y lanzado a gran altura, recogiendo el bicho del suelo corneándole horrosamente, pasando el diestro a la enfermería.

El parte facultativo dice que presenta el espada la fractura completa de la clavícula izquierda.

Marcial Lalanda bien toreando, mejor pareando y regular nada más con la espada. Se lidió un séptimo toro, cuya muerte corría a cargo del banderillero Magriñast.

### Cogida de Magritas

Después de unos hermosos lances, Magritas pareó monumentalmente.

Brinda a Chicuelo que ocupa un palco y al primer pase es cogido y volteado, cayendo bajo la res que le tira innumerables diestros.

Mejías se agarra de los cuernos del toro, mientras Lalanda lo hace del rabo.

El momento es de gran emoción.

Al fin consiguen sacar al diestro de debajo del toro y al ver el público que está ileso estalla una delirante ovación.

Sigue muleteando Magritas valentísimo y acaba de una estocada superior.

(Ovación, oreja y vuelta al ruedo.)

Mejías y Lalanda son llamados al palco presidencial, donde se les felicita y el público les obliga, con una estruendosa ovación, a saludar desde la presidencia.

### VICHY

Toros de Lesoot, bravos.

Luis Flores y Estrela estuvieron superiores en todas las suertes de la lidia.

Les concedieron una oreja a cada uno y fueron sacados a hombros.

Han sido contratados para el próximo día 20.

### RIPOLL

Los novillos lidiados han resultado bravos y difíciles.

Martínez y Parada estuvieron bien y superior en un toro cada uno, siendo ovacionados.

### La Asamblea de la Prensa

Santander.—Celebró nueva sesión la Asamblea de la Prensa, eligiéndose la Mesa de edad.

Luego se verificó la presentación de credenciales, y fue aprobado el reglamento por que ha de regirse la Asamblea.

Fue admitido el Sindicato profesional de periodistas de Barcelona, por tratarse de una asociación benéfica.

Se eligió la Mesa definitiva, y fueron designadas las comisiones encargadas de dictaminar las cuatro ponencias presentadas a la Asamblea.

Asimismo fue tomada en consideración una proposición del señor Muñoz, de Sevilla, encaminada a crear un tribunal arbitral que dirima las contiendas entre los periodistas y las empresas.

### La "Gaceta"

Insere las siguientes disposiciones:

Lej concediendo créditos para atender a los gastos de las posesiones españolas en África Occidental para el ejercicio económico 1922-23, importantes 4.833.238,40 pesetas.

Fiando en 215.949 hombres las fuerzas del ejército permanente durante el año 1922-23. Concediendo el empleo de contralmirante de la reserva al capitán de navío don Fernando Rodríguez Thievenot.

Real orden declarando el laudo entre los patronos y obreros de Asturias.

Lej segregando de Alfalar la barriada de Pina y agregándola al término de Masanasa.

Heim de Francescas de los Valles (Barcelona) el barrio de Ladones para agregarlo al término de Granollera.

### Una rectificación

El subsecretario de Gracia y Justicia ha manifestado que era muy conveniente rectificar en absoluto la noticia acogida por algún periódico de que se tiene el propósito de establecer en el Cuerpo de Prisiones el turno de méritos para los ascensos.

El ministro—dijo—tengo la seguridad de

que no ha pensado en tal cosa; pero de haber algo, yo lo sabría por razón de mi cargo.

Terminó manifestando que estos días se ultimaría una extensa combinación de jueces, y que cuando llegue el expediente de libertad condicional se reunirá bajo su presidencia la comisión asesora.

### Dice Sánchez Guerra

San Sebastián.—El señor Sánchez Guerra ha comentado las declaraciones del conde de Romanones.

Juzga a éste muy divertido. Declara que su actuación en el Gobierno se halla inspirada en la tradición del partido conservador.

Los liberales suspendieron las garantías que los conservadores restablecieron. Se manifestó enemigo de maniobras políticas.

Dijo que cuando se plantee la crisis, no será por los motivos que indica el conde. En Octubre se presentará el Gobierno a las Cortes.

Sólo aplazará la fecha si se agravase lo de Tángier.

Mientras, el Gobierno no desatiende a Marruecos y espera las notas del general Búrquete para comenzar la reparación.

El día 9 habrá Consejo de ministros. No cree en la constitución de un partido de las derechas.

Es partidario del régimen parlamentario, en el que nació y en el que piensa morir.

Respecto a las informaciones de «La Libertad», ha dicho que hubiera valido más el viaje de los periodistas no se hubiese realizado.

### Cenerrada trágica

Vigo.—En el pueblo de Gelada, contrajo matrimonio con una muchacha más joven el vecino Juan García.

Los convecinos se reunieron la noche de bodas para dar una cenerrada con toda clase de instrumentos al pie de la ventana de la casa.

El novio, exasperado, se asomó, armado de una escopeta, y disparó contra los cenerristas.

Resultaron muertos Juan Bustos y José Pedreira, y heridos gravemente otros dos. Juan García huyó, dejando abandonada a la joven con quien acababa de casarse.

### Marínez Anido retira su dimisión

Barcelona.—El gobernador civil ha recibido un largo despacho del ministro de la Gobernación.

En el le suplica rectifique su dimisión ya que las circunstancias imponen mayor número de sacrificios.

En otro párrafo añade: «No miréis la actitud ingrata de ciertos elementos que debieron ser los más agradecidos a vuestra gestión.»

A la vista del telegrama el señor Marínez ha decidido retirar su dimisión, «pues—dice—confío en la inmensa mayoría del pueblo barcelonés y en que los elementos causantes del conflicto reconocerán su error.»

La impresión producida por la noticia ha sido enorme.

Se espera ver qué actitud adoptan los elementos que tacharon de incompetente al señor Marínez Anido.

### Mitin reformista

Orense.—En el teatro Principal se celebró el mitin reformista, organizado por la Federación Agraria.

El público ocupó todas las localidades, viéndose precisadas muchas personas a permanecer en pie durante todo el acto.

Al comenzar su discurso Basilio Alvarez, protestaron los elementos agrarios disidentes, impidiendo durante un largo rato que el orador iniciara su discurso.

Después que consiguió hablar Basilio Alvarez, a costa de muchos esfuerzos, el jefe de los reformistas don Melquíades Alvarez expuso las innovaciones que introducirían en la gobernación del Estado cuando suban al poder los liberales de la coalición.

Dijo que reformarían la Constitución, concediendo la autonomía al Congreso y variando la organización del Senado.

Relata el estado en que se encuentra el ejército español, asegurando que parte del mismo está desmoralizado.

Combate el régimen soviético e invita a los elementos de izquierda, incluso a los más avanzados a formar en las filas reformistas.

Acusa a las clases conservadoras de ser causantes de la desorganización del Estado. Añade que su programa no lo ha copiado del extranjero, pues en la historia de España existe una cámara inagotable de donde puede tomarse copia de las libertades patrias.

Entona un himno a España y hablando de las corridas de toros no se muestra partidario de abolirlas, como acordaron días atrás los elementos agrarios, sino de que la fiesta se someta a algunas restricciones.

Terminó afirmando que serviría a don Alfonso porque a su través serviría a la patria, pero nunca hará claudicación de sus ideales ante la corona.

### Banquete al director de Obras públicas.

Ceuta.—Celebróse un banquete en honor del director de Obras públicas, señor Castell. Presidieron el general Búrquete y el almirante de la escuadra señor Aznar.

# Se agrava el conflicto

## La huelga determina la dimisión de Piniés

El conflicto de Correos continúa en el mismo estado.

Esta mañana acudieron a la Central la mayoría de los funcionarios que estaban libres de servicio, los cuales se unieron con los restantes que lo prestaban.

«Unos y otros comentaban las informaciones de Prensa sobre las declaraciones del señor Sánchez Guerra en San Sebastián.

### La actitud de telegrafos

En la sala de batalla apareció un cartel, en el que se leía: «Viva el Cuerpo de Telegrafos!»

Desde la sala de aparatos de Telegrafos, y por unas ventanas que dan a la sala de batalla de Correos, los funcionarios de Telegrafos arrojaban hojas telegráficas aplaudiendo la actitud del Cuerpo de Correos.

En una de las hojas se lee lo siguiente: «Dentro de poco el Cuerpo de Telegrafos secundará la huelga.»

Estas hojas eran recibidas con grandes ovaciones, vivas y aplausos.

### Los carteros se adhieren

Una comisión de carteros se presentó en la sala de batalla, haciendo presente a los oficiales la adhesión de los carteros.

Esta adhesión fue acogida con una gran ovación, que se repitió al aparecer en sitio visible de la sala otro cartel, que decía: «Viva el Cuerpo de carteros!»

### Piniés pretende imponerse

Al mediodía se ha producido un tumulto en la sala de aparatos de Telegrafos, oyéndose unánimes voces de ¡Fuera! ¡Fuera!

Se ha sabido que el tumulto había obedecido a la presencia de un agente de Vigilancia en la sala de aparatos.

Parece ser que el ministro señor Piniés quería traer, utilizando para ello a la guardia civil, las sacas de Avila con la correspondencia de la Academia de Intendencia.

Enterados del proyecto del ministro los empleados de Telegrafos, lo comunicaron a los de Correos.

El jefe del Centro pidió, ante el tumulto, el auxilio de un agente de Vigilancia. Este penetró en la sala de aparatos, acercándose al aparato de Avila.

Apercibidos los funcionarios de la presencia del agente, lo despidieron en medio de gran tumulto.

Durante la tarde, ha continuado el entusiasmo entre los funcionarios.

Todos los funcionarios de Correos permanecen en sus puestos sin trabajar.

### Los jefes se ponen al lado del personal

Aseguran los funcionarios que la junta de jefes ha dicho que están resueltamente a su lado.

### Nuevas conferencias-Piniés se niega a tratar del conflicto

El señor Piniés ha conferenciado con el director general de Comunicaciones don Jorge Silveira.

Después recibió a los periodistas, manifestando únicamente que la situación por lo que respecta a Correos era igual que ayer.

«Como anoche hice las manifestaciones que debía, hoy nada tengo que decir.»

Se le preguntó si había tratado con el señor Silveira sobre la comisión arbitral, y contestó que no podía hablar de nada que tuviese carácter oficial.

Interrogado acerca de las derivaciones que pudiera tener el conflicto y de las cuales se habla con bastante insistencia, contestó: «Se dicen muchas cosas, que no pueden recogerse.»

«Si yo les hablara de cuanto se dice, armaríamos un gran lío.»

El presidente vendrá el día que con anterioridad se había fijado para el regreso, ó sea el jueves.

En resumen—añadió—que no hay variación respecto a ayer, que no puedo dar noticias concretas de un acontecimiento que está cristalizado.

De otras cosas que me han preguntado ustedes, no puedo hablarles hasta que sean hechos reales.

Hablé con el presidente por teléfono acerca de esta cuestión.»

Confirmó que tenía noticias oficiales de la dimisión del señor Marínez Anido.

«Por mi parte—dijo—le ratifico mi confianza, pero las manifestaciones del gobernador de Barcelona incumben al presidente.»

### La huelga en provincias

Málaga.—El administrador de esta provincia de Correos reunió ayer a todo el personal del Cuerpo que presta servicio a sus órdenes.

Según informes recogidos, el administrador requirió a todos para que manifestasen claramente cuál sería su actitud en el caso de que el comité de huelga la planteara, para saber a qué atarse.

Zaragoza.—Se trabaja en todas las dependencias de Correos como de costumbre.

Los ambulantes llegaron con las valijas que se repartieron normalmente.

También han salido los ambulantes con las valijas.

La actitud de los oficiales es de cordura, y se niegan a hacer ninguna declaración.

Los funcionarios tienen firmeza en su actitud, aunque sienten vehementes deseos de que se arregle el conflicto, para evitar los enormes perjuicios que causa.

Barcelona.—Durante la mañana se prestaron normalmente los servicios de Correos en esta capital, haciéndose en la misma forma la salida y llegada de los correos y el reparto de la correspondencia por los carteros.

Se decía que eran esperados, procedentes de Madrid, algunos delegados de esta central, que fueron a la corte para cambiar impresiones con sus compañeros y de cuyas referencias dependía la actitud que adoptara el personal de Correos de Barcelona.

Más tarde corría el rumor de que los jefes y oficiales que habían estado en Madrid traían ya instrucciones concretas, que no tardarían en convertirse en hechos.

La normalidad a que aludimos no era más que interina, pues todo el personal de oficinas y ambulancias de Correos está identificado en absoluto y con perfecta unanimidad con las aspiraciones expuestas por sus compañeros madrileños y dispuesto a acatar y secundar cuantas indicaciones se les hagan por aquéllos en relación con el conflicto.

Según impresiones recogidas en esta central, no circularán más que los periódicos, quedando detenido el resto de la correspondencia.

Estiman los oficiales de Correos que, no circulando la Prensa, se perjudica y desvia a la opinión, y ellos harán lo posible para evitarlo.

También se dijo que por la noche marcharía a Madrid una numerosa comisión de jefes y oficiales, ordenanzas y carteros, para estar en contacto con los compañeros madrileños y realizar acto de presencia.

Por la mañana celebraron una conferencia el administrador de Correos y el gobernador civil.

Parece ser que, dada la situación en que ahora se encuentra nuestra primera autoridad civil, la conferencia se ha reducido a darse ésta por enterada de la actitud en que se han colocado los empleados de esta administración.

Parece también que el administrador ha manifestado al señor Marínez Anido que el movimiento de protesta entre los funcionarios es unánime.

Los ambulantes salen a las expediciones sin correspondencia.

Sólo el correo de Madrid sale atestado de sacas de correspondencia, puesto que todos los pliegos que se depositan en la central de Barcelona, los mandan a la corte.

Se ha recibido un despacho de los compañeros de Valencia, que dice: «Compañeros: ¡Viva la Unión! Aquí todos unidos! El triunfo es seguro, Adelante!»

También se ha recibido una circular del comité de Madrid, diciendo que no sean creídas las noticias que propala el Gobierno por ser tendenciosas.

Esta mañana el expreso de Madrid se detuvo en Sans, contra su costumbre.

En él montaron dos agentes de la autoridad, preguntando por el inspector de Correos señor Roca, que venía de Madrid.

Según manifestaron los agentes, tenían orden de ponerse a la disposición del señor Roca.

Se cree que lo que pretendían era detenerle.

El señor Roca descendió en Alhama de Aragón.

### Los empleados de Fomento se niegan a ser esquirols y los militares también

El subsecretario de Fomento dispuso esta mañana que se hiciera una lista de los funcionarios voluntarios que quisieran acompañar a los inspectores de Correos que llevan las expediciones.

Todos los empleados se negaron.

Se ha sabido que la dirección general de Comunicaciones por encargo de Piniés había interrogado a personas autorizadas del elemento militar sobre si se avendrían a desempeñar los cargos de los funcionarios de Correos en huelga.

La contestación no se hizo esperar y fué poco satisfactoria.

Las Juntas Informativas ó de defensa, militares, han manifestado que estiman que el ejército no debe emplearse más que en garantizar el orden cuando se declare el estado de guerra, caso que no ha llegado.

### Precauciones

Para el caso que el Gobierno procediera contra los funcionarios que integran el Comité ejecutivo y éstos fueran detenidos, se han nombrado tres comités más que actuarían automáticamente conforme fueran siendo eliminados los anteriores.

El Comité que ahora actúa es vigilado por la policía, llevando además una escolta de funcionarios de Correos encargados de notificar las detenciones que se realicen.

### No trabajarán

Los intervinientes del Estado que han accedido cumpliendo órdenes del Gobierno a acompañar a los ambulantes en sus viajes, han enviado una comisión para oírse a la junta de Correos, no trabajar en sustitución de los ambulantes como se quería hicieran y retirarse de los coches en el momento mismo en que los funcionarios de Correos se retiraran.

Esta noche no llegó ningún telegrama de provincias ni del extranjero.

Durante todo el día llegaron solamente a la Central de todos los correos y expresos de España seis camiones de correspondencia.

sejo de ministros relacionado con el asunto de la huelga, al que se concede un gran interés político.

### Piniés pretende malquistar a la opinión con los huelguistas

Esta tarde al hablar con los periodistas el ministro de la Gobernación señor Piniés se mostraba preocupado.

Dijo que efectivamente, reconocía la anomalía con que se desenvuelve el servicio de Correos habiendo recibido numerosos telegramas de protesta de distintos sitios de España, contra el proceder de los funcionarios de Correos.

Al efecto leyó uno de Alicante en el que se dice que reunidas las entidades patronales de la población han acordado que si dentro del plazo de 48 horas no se resuelve la huelga desahuciarán a los funcionarios de los locales que ocupan, no alquilándoles inmueble alguno mientras dure la huelga.

También protesta la Federación patronal de Medina del Campo ofreciéndose sus componentes a desempeñar el servicio.

También facilitó un telegrama de Barcelona, que dice:

«Liga de Defensa Industrial y Comercial protesta enérgicamente intolerable huelga Correos, causante inculcables perjuicios industria y comercio, esperando se imponga principio autoridad, terminando inmediatamente situación tan anómala y perturbadora.—Presidente, Fernando Mercé.»

En idéntico sentido añadió Piniés haber recibido despachos de Córdoba, Albacete, Valladolid y otros puntos, así como innumerables ofrecimientos para sustituir a los huelguistas.

### Importante adhesión

Esta noche visitó a la junta de Correos una numerosa comisión de obreros ferroviarios manifestando que se adherían en un todo a la actitud de los funcionarios de Correos poniéndose a su disposición.

### Las pérdidas del comercio y la banca

En la Bolsa se ha hablado de los perjuicios que sufre la banca en el conflicto de Correos, sumado al del comercio, por letras no pagadas, giros devueltos, talones pasados y mercancías no recogidas. Evalúase la pérdida en tres millones diarios.

### Dimite Piniés

El ministro de la Gobernación ha manifestado que a las nueve de la noche ha cruzado la frontera don Alfonso.

Con referencia al conflicto de Correos, guardó absoluto silencio.

En San Sebastián el señor Sánchez Guerra despachó con don Alfonso, poniendo a la firma varios decretos.

Confirmó el presidente que hoy miércoles regresará a Madrid.

No desmintió se celebre Consejo a su llegada.

Añadió que había enterado a don Alfonso de la huelga de los funcionarios de Correos y del estado del conflicto.

En un círculo aristocrático decíase hoy que la impresión general es de que ha dimitió Piniés.

Propónase Sánchez Guerra esperar que llegara don Alfonso a San Sebastián con objeto de ponerle a la firma los decretos aceptando la dimisión de Piniés y nombrando para sucederle al actual subsecretario de Hacienda, Ruano, que fué ya director de Correos y conoce perfectamente las cuestiones relacionadas con el actual conflicto.

Créese que confirmándose esto, el conflicto quedaría solucionado en pocas horas.

### Otra dimisión

También se ha hablado de la dimisión del director de Comunicaciones, Jorge Silveira, pero se cree no le habrá sido admitida por el ministro, que es a quien deberá presentársela.

Silveira no ha tenido ningún rozamiento con los funcionarios, habiendo sido su actuación principalmente como mediador entre aquéllos y el Gobierno.

Los mismos empleados suponen que la situación no cambiará hasta que Sánchez Guerra intervenga directamente en el asunto, pues ya se ha visto que Piniés es contrario a toda fórmula de avenencia.

### Entusiasmo por la huelga

Los ambulantes que llegaron hoy a Madrid encomian el entusiasmo que existe en provincias.

Dicen que aunque cediera el personal central, cosa no probable, el personal de provincias bastaría para asegurar el éxito.

Añaden que sufren viendo el perjuicio que causan, pero no cederán por amenazas de represalias y en cambio acudirán en todo momento a cualquier llamamiento de cordura.

Se han repartido en las estafetas de Madrid muchos impresos exhortando a los compañeros a no desmayar en la lucha.

No se llevó a las estafetas correspondencia ninguna.

Entre la correspondencia que ha llegado hoy a Madrid en el correo y expreso del Norte, ha figurado una expedición que ha necesitado para transportarla a la Central seis grandes camiones.

Esta voluminosa expedición ha llegado por orden de la Comisión ejecutiva, que pretende reunir en Madrid el correo de toda España con objeto de evitar que los gobernadores se incauten del mismo y lo entreguen a la guardia civil.

Los empleados de toda España se han comprometido a trabajar sin descanso para normalizar el servicio.

Cuando termine el conflicto, los funcionarios de Madrid, trabajando todos, podrán en veinticuatro horas poner al corriente toda la correspondencia detenida hasta hoy.

### Hacia el abaratamiento de las subsistencias

El ministro de la Gobernación ha facilitado el texto del anunciado decreto sobre el abaratamiento de las subsistencias cuyo preámbulo dice así:

ximo a su término, los ayuntamientos españoles, a quienes compete principal y legalmente el régimen de abastos, prescindieron con frecuencia del ejercicio de sus derechos en materia tan importante, fiando a la intervención de la Administración central la que en algunos casos pudiera resolverse por su sola y propia iniciativa.

Siempre de excusa a esta inactividad ha dificultado que en la organización de nuestros ayuntamientos existan para el establecimiento de un régimen permanente y eficaz frente a la mudable de las representaciones que lo forman y también en parte a que estos organismos no adopten medidas de útil intervención.

El hecho de que, no habiéndolo reglamentado la ley Municipal, se suscita la duda respecto del alcance de sus atribuciones y de la posibilidad de delegarlas cuando son necesarios conocimientos técnicos para alguna de las funciones relacionadas con el abastecimiento de una población.

A remediar estas dificultades se encamina el presente real decreto y con respeto absoluto a la autonomía de los municipios para elegir entre los varios procedimientos el que más cuadre a sus condiciones peculiares, indica diferentes normas dentro de las cuales podrán desenvolverse diversos sistemas de abastecimiento y no con novedad, puesto que en varios lugares de España y del extranjero se hallan ya establecidos con éxito y que tienen la ventaja de asociar elementos que directamente intervienen en la administración municipal con representaciones de clases y funcionarios técnicos para establecer un régimen que supla deficiencias del comercio ó contrarie los manejos del mal fe cuando es remora de una conveniente distribución de productos en los centros de población y son eminentemente consumidores y que no pueden evitar dentro de su término municipal el desequilibrio entre la producción y el consumo.

Por estas razones considerando el ministro que suscribe de su deber reglamentar la acción de los municipios en materia de subsistencias, tiene el honor de proponer a vuestra majestad la aprobación del adjunto proyecto del real decreto:

Consta la parte dispositiva de 12 artículos.

En el primero se especifican los sistemas de abastos que pueden adoptar los ayuntamientos de más de 30.000 almas.

En el segundo se determinan los artículos de consumo a que dichos sistemas pueden referirse.

En el tercero se consigna que acordado el régimen de regulación mediante centros oficiales en concurrencia con la venta libre optará la junta entre el procedimiento de regulación directa, el de concierto con los productores y el de auxiliar la cooperación, determinándose la forma en que estos procedimientos podrán ser aplicados.

En los artículos cuarto y quinto, se señalan los casos en que podrán ser aplicados los procedimientos de municipalización parcial y total respectivamente.

Y en el sexto y séptimo, se determinan los medios que podrán adoptar las juntas si se acuerda el régimen de intervención de las ventas al por menor ó al por mayor, respectivamente.

En el octavo se dice que las ventas al por mayor podrán intervenir directamente por los ayuntamientos mediante subastas públicas hechas en la forma que se determina.

En el noveno, señáanse los trámites a seguir para cualquiera de los regímenes ó procedimientos de abastos de que habla el artículo primero.</

# LA MÁQUINA PARLANTE "HISPANIA"

Es la mejor, la más sólida y la más barata



Se liquidan 500 aparatos á la cuarta parte de su precio, gramolas, desde 50 pesetas; aparatos con bocina, desde 75 pesetas. Agencia de la «Compañía del Gramófono». Gramófonos, gramolas y discos á plazos y al contado. En esta casa encontrarán las últimas novedades y el mejor surtido en gramófonos, gramolas, discos y todos los accesorios propios del ramo. Garantía y puntualidad en las composturas.

CALLES DEL BISBE, 11, Y CULLA, 8

## VALENCIANOS

El que vende más barato todos los artículos de vestir es ANTONIO GARCIA en SU BARATO

calle de la Linterna, 21, entresuelo  
Comparen los precios y se convencerán

- Medias de algodón, torcido, en negro y colores, á . . . 070 Pesetas.
- Una docena pañuelos bolsillo. . . . . 2
- Una pieza de lienzo familia, suave, por . . . . . 10
- Una pieza Cambray fino, por . . . . . 10
- Cortes de traje de lana, para caballero, á . . . . . 12
- Cortes de pantalón de lana, para caballero, á . . . . . 5
- Camisas de percal, confeccionadas, para caballero, á . . . . . 4
- Calcetines, sin costura, negros y de color, para caballero, á . . . . . 050
- Calcetines, confeccionados, blancos y de color, para caballero, á . . . . . 250
- Cortes de pantalón, irrompibles, para caballero, á . . . . . 250
- Medias de hilo, reforzadas, transparentes, para señora, á . . . . . 125
- Telas finas de negro sólido, para trajes de luto señora, á . . . . . 1
- Velos tul, de seda, dobladillo, para señora, á . . . . . 2
- Peceras para camisas, colores sólidos, el metro á . . . . . 125
- Crespones y batistas, en colores; para batas de señora, el metro á . . . . . 090
- Sayas confeccionadas, con volante, para señora, á . . . . . 3
- Etaminas blancas y batistas, para trajes comunión, 120 centímetros ancho, el metro á . . . . . 2
- Etaminas florentinas, 120 centímetros, en colores, para trajes señora, el metro á . . . . . 2
- Semilanas, para batas y trajes de señora, el metro á . . . . . 110
- Cortes de traje ó bata, para señora, á . . . . . 350
- Sábanas lienzo crudo, todo una pieza, á . . . . . 490
- Medias de sedalina, transparentes, reforzadas, para señora, á . . . . . 150
- Camisetas de algodón humel, para caballero, á . . . . . 1
- Dolientes de hilo, para cocina, á . . . . . 150
- Toallas rusas, para varios usos, á . . . . . 035
- Mallorcas y Vichys, para baberos colegial, desde . . . . . 075
- Batistas inglesas y satén, 140 centímetros, torcos sastre, el metro á . . . . . 4
- Habenera, para forros sastre, el metro á . . . . . 1
- Cubre-corsés, cosidos y bordados, para señora, á . . . . . 2
- Camisas, cosidas y bordadas, para señora, á . . . . . 3
- Cortes de colchón, á . . . . . 10
- Tropos muleton, para lavar pisos, á . . . . . 030
- Paños hilo, para la cocina, á . . . . . 040
- Medias de seda torzal, transparentes, reforzadas, á . . . . . 250
- Rifundas punto seda, á . . . . . 350

Hay lanas, satenes, mantelinas de hilo y algodón, sábanas de todas clases, crespones, telas, corinas, stores, crapis, organdis, narajos, Orizans, tirandas, juegos de cama y de novia, popelinas, mesalinas, bengalinas, rasos duquesa y otros géneros, que se venden baratísimos

Calle de la Linterna, 21, entresuelo

## FORCETOL

GRANULADO SOLUBLE TONICO RECONSTITUYENTE  
A BASE DE KOLA, QUINA, GLICEROFOSFATOS Y CACAO

INDICACIONES: Convalecencias, Gripe, Neurastenia, Corazón  
Debilidad general, Depresión cardiaca, etc.

DE VENTA: FARMACIAS Y DROGUERIAS - MUESTRAS GRATIS AL  
Depositario: A. AMBROA, Claris, 80.

BARCELONA

Tendrás apetito, robustez, salud  
SI TOMAIS LA  
**SOLUCIÓN CASES**

Disminuye la mortalidad de los niños si hacen uso de ella las embarazadas y las que crían. De buenos resultados en la tuberculosis, esquistosomiasis, raquitismo y en las convalecencias.

Da venta en las principales farmacias y droguerías

Linea regular de vapores  
**IBARRA y COMPAÑIA**

**Servicio rápido**

LUNES: Para Alicante, Málaga, Bouanza, Sevilla, Vigo, Maraca, Villagarcía, Coruña, Avilés, Gijón, Santander y Bilbao.  
MARTES: Para Barcelona, directo.

**Servicio corriente**

MIÉRCOLES: Para Tarragona, Barcelona y Manresa.  
VIERNES: Para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Villagarcía, Coruña, Gijón, Santander, Pasajes y Bilbao.  
SABADOS: Para Barcelona, directo.  
Consiguieros: Hijos de Nogués, Sora, 2, Valencia, y Emilio de Pazos (Cale), Orense.

SEÑORAS, SEÑORITAS  
¿Desea usted ir vestida á la moda?

Si este es vuestro deseo, os aconsejamos toméis un abono á LA VERITABLE

Mode Francaise DE PARIS

que ve la luz cada mes. Tan hermoso periódico publica siempre las últimas novedades para señoras y niñas. Cada uno de sus números inserta

**CIEN MODELOS INEDITOS**

simples, elegantes y prácticos. Su servicio de patronos es EL MAS IMPORTANTE DE PARIS, que asegura á sus lectoras una perfección absoluta, en toda clase de «toilettes».

Su texto está contenido en 28 páginas de papel de lujo dando, además, como suplemento:

1.º UN GRABADO SUPERIOR en COLORES, PAPEL FUERTE DE 2.º UN BONO PRIMA DE 50 CENTIMOS.

La Veritable Mode Francaise de Paris es el periódico de modas más completo, como puede comprobarse con giro de su clase.

Precio: 0'60 pesetas el número, franco de porte, 0'70; extranjero, 0'75. A los suscriptores: Un año en Francia, 8'00 pesetas; extranjero, 8'50.  
Pedidos, remitiendo el importe, á Mr. Theraval, 7, calle Lemaignan, Paris (XIV)

### Vendo moto

Harley Davidson con sidecar, en perfecto uso y á toda prueba. Calle de Cuenca, A G, garage. Horas: De 9 á 1 y de 3 á 7.

### Se alquilan y venden

salas, mesas y veladores para café, también se venden y reforman estanterías y accesorios y toda clase de enseres para establecimientos; hay botas, barriles, escarpadores, básculas, puertas de cristales soculadas, mostradores de mármol y otros muchos efectos. Torno del Hospital, 40

### IMPORTANTE

Se han recibido nuevos dibujos de puntillas Valencianas y bordados á precios verdaderamente económicos y en géneros finos. Telas organdí en clase buena desde 3 pesetas en 6 paños de ancho. Medias y calcetines de seda, hilo y sedalina á precios ventajosos. Les tendrá mucha cuenta visitar esta casa por los precios económicos de todos los artículos. Almacén DAVID BARRÓS, S. A., plaza Emilio Castelar, 19, entresuelo, frente al Hotel Valencis.

### Compañía Trasmediterránea

SERVICIO RAPIDO FIJO SEMANAL PARA LOS PUERTOS DEL NORTE DE ESPAÑA

con salidas todos los sábados, desde Valencia á Málaga, Cádiz, Huelva, Vigo, Villagarcía, Coruña, Muel-Gijón, Pasajes, Bilbao y Santander.

SERVICIO FIJO SEMANAL PARA ALMERIA, MELILLA, CEUTA Y SEVILLA

salidas todos los sábados. Admitiendo carga y pasaje.

SERVICIO FIJO BI SEMANAL PARA BALEARES

salidas todos los miércoles á las 20, para Ibiza y los jueves, á las 18, para Palma y Mahón. Admitiendo para todos destinos, carga y pasaje.

SERVICIO FIJO BI SEMANAL PARA BARCELONA

con salidas todos los miércoles y sábados á las 18 horas. Admitiendo carga y pasaje.

SERVICIO FIJO PARA LOS PUERTOS DEL MEDITERRANEO, COSTA NORTE DE AFRICA Y CANARIAS

salidas los días 2 y 17 de cada mes. Admitiendo carga y pasaje.

LINEAS PARA ERANCIA, INGLATERRA E ITALIA

servicios rápidos con salidas convencionales. Admitiendo carga y pasaje.

Para informes: Delegación de la compañía en Valencia.-Gran, Muelle de Poniente, 2

teléfonos números 2.282 y 2.082

# Gran Balneario Termas Victoria

Situado en el mejor punto y más limpio de la playa de la Malvarrosa (frente al Progreso Pescador)

## Baños de mar naturales y en pila, calientes

Nueve baños de pila, 8 pesetas.--Nueve baños de mar, 3 pesetas, incluida la ropa de baño.--Gran umbráculo á orilla del mar para comodidad de los bañistas.--Trato inmejorable.--Servicio esmeradísimo.

### Los niños de pecho en verano.

### Los calores son los mayores enemigos de los niños. Criarlos con GLAXO

no temáis la diarrea ni las molestias de la dentición, por mucho calor que haga, pues con el GLAXO los niños se crían ó ayudan á criar muy fuertes y alegres todo el año. Millones de niños se crían con GLAXO en todo el mundo. Pruébese solamente una lata de GLAXO y se verán sus efectos rápidos y milagros. Las madres que crían conservan su leche y, á veces, la aumentan si media hora antes de dar el pecho toman un vaso de GLAXO. Las embarazadas tendrán más leche si unos meses antes del parto toman GLAXO en vez de leche. El GLAXO que es la mejor leche de vaca apropiada al estómago humano, no tiene harinas ni drogas, que tarde ó temprano son indigestas. No tiene los peligros de la leche natural, que, especialmente en verano, causa á los niños dolencias muy graves por descomposición y los gérmenes nocivos que muchas veces contiene, aunque esté en la forma que corrientemente se llama esterilizada. El GLAXO es maravilloso para alimento de ancianos y enfermos, y puede usarse siempre como la leche natural en todos sus usos, siendo más nutritivo y de mejor digestión. Pídanse en farmacias, droguerías y tiendas de comestibles. Importadores exclusivos para España: SEBASTIAN TAULER Y COMPAÑIA, MONTERA, 18, MADRID. Agente en Valencia: MANUEL OBON, Gran Vía, 16, bajo

## Elixir de Guayacol del doctor Torrén

Primer preparado de Guayacol en forma de elixir

MEDICAMENTO HEROICO PARA LA CURACION DE

### LA TISIS - PULMONAR

DE RESULTADOS SEGUROS PARA COMBATIR LAS

Tosas vertiginosas

Enfermedades del pecho

Catarros de los bronquios

Resfriados antiguos, etcétera.

Muy útil en la convalecencia de la pulmonía

En la inmensa mayoría de los casos, basta consumir UNO ó DOS frascos para alcanzar la

COMPLETA CURACION

Los resultados son todavía más rápidos, si se emplea este preparado para la curación de un simple RESFRIADO CATARRAL.

«El Elixir Guayacol del Dr. Torrén», visto numerosos decapciones de planes terapéuticos racionalmente dirigidos á combatir la tuberculosis pulmonar crónica, ha sido especialmente el objeto de mis observaciones, sorprendiéndome con gran satisfacción los rápidos y poderosísimos efectos favorables que con su empleo obtuve. —D. J. Luis Vidal.

«El Elixir de Guayacol Torrén», debido á su preparación especial, es el mejor remedio de la tuberculosis, pues sin duda alguna manifiesta los padecimientos de los tísicos y detiene la marcha del proceso tuberculoso. —Dres. Valls, González, Espinós, Vidal y Llobregat.

«El Elixir de Guayacol Torrén», al contrario de lo que sucede con los demás balsámicos, descongela rápidamente el paracénquis pulmonar y por ello es útil, no sólo en los pulmones, sino en todas las bronquitis y hasta en las hiperezias del pulmón. —Dr. Valls.

«El Elixir de Guayacol Torrén», es la mejor preparación conocida para combatir con éxito las afecciones del aparato respiratorio. —Doctor Quilis.

«El Elixir de Guayacol del Dr. Torrén», es un preparado utilísimo en las afecciones de las vías respiratorias y que vale la pena ser conocido de los señores médicos, pues puede reportar grandes beneficios. —Dr. Luis Valls.

El éxito alcanzado con «El Elixir de Guayacol Torrén» ha sido tan satisfactorio, que se le dedica un recuento en la revista pública y mensual titulado al Dr. Torrén. —Emilio Gozález, licenciado en Medicina y Cirugía.

Llamo la atención de los médicos y enfermos sobre la utilidad indiscutible del «Elixir de Guayacol Torrén», en la tisi pulmonar, pues tiene mejor indicación morbosa que otro medicamento anti-tísico pulmonar. —Francisco A. Llobregat, licenciado en Medicina y Cirugía.

He usado en varios casos el «Elixir de Guayacol Torrén», en dos de ellos se salieron de otros compañeros de consulta y siempre he obtenido brillantes resultados. —Dr. Tomás Babler.

He obtenido muy buenos resultados en cuantos casos he empleado el «Elixir de Guayacol Torrén», no sólo en el que cura las afecciones agudas y crónicas de las vías respiratorias, sino en la convalecencia de las mismas. —Dr. Pailino Valiente.

He ordenado infinidad de veces el «Elixir Guayacol Torrén» y me cabe la satisfacción de hacer pública que en todos he obtenido un éxito completo. —Dr. Pérez Castiella.

NOTA. Otra preparación con el mismo nombre de ELIXIR DE GUAYACOL se ha hecho «posteriormente», pero en compañía con el mío.

NOTA. A la clase médica y al público dejémosle en apreciación las diferencias y el juicio que se les merezca.

Para la venta: Farmacia del doctor Torrén, plaza del Mercado, número 73 (junto á la droguería de la Luna) VALENCIA.